

**ABSTRAK****DANIEL BUDI WIBOWO (E4A099006)****PENGEMBANGAN PRA-MODEL MANAJEMEN DOKTER YANG MENDUKUNG EFISIENSI BIAYA PELAYANAN PASIEN DI RS PANTIWLASA "CITARUM" SEMARANG****xi + 168 halaman + 23 tabel + 10 grafik + 5 lampiran**

Meningkatnya pasien yang dibayar pihak ketiga di Indonesia, mendorong manajemen rumah sakit untuk melakukan efisiensi biaya. Dokter mempunyai posisi strategis dalam rumah sakit. Untuk itu rumah sakit memerlukan model manajemen dokter yang mendukung efisiensi biaya. Penelitian ini bertujuan mengembangkan pra-model manajemen dokter di RS Pantiwilasa "Citarum" yang dapat mendorong secara bermakna efisiensi biaya pelayanan pasien.

Penelitian ini melibatkan 50 dokter yang bekerja di RS Pantiwilasa "Citarum" Semarang, sebagai responden penelitian. Penelitian ini bersifat observasional dengan menggunakan pendekatan "cross sectional" untuk mencari hubungan antara variabel independen dan dependen dan pengembangan pra-model.

Penelitian ini menemukan secara deskriptif bahwa lebih dari 52 % responden dapat menerima bila diharuskan untuk mentaati prosedur standar pengelolaan pasien, menulis resep sesuai formularium, memperpendek waktu rawat inap, menerima jasa medis relatif lebih rendah untuk pasien peserta asuransi, pemberdayaan komite medik, peralatan kerja yang ada dan kebijakan umum RS Pantiwilasa "Citarum" yang menyangkut dokter. Sebagian besar responden (94 %) juga bisa menerima kewajiban untuk mendukung efisiensi biaya pengelolaan pasien. Dengan uji chi square, terdapat perbedaan jawaban yang signifikan ( $p < 0,05$ ) antara responden dokter tetap dan dokter mitra dalam hal penerimaan pada keharusan mengikuti prosedur standar pengelolaan pasien dan keharusan mentaati formularium. Tidak ada perbedaan jawaban yang signifikan pada variabel penelitian lain ( $p < 0,05$ ). Dengan analisis regresi logistik ditemukan tidak ada pengaruh antara penerimaan dokter pada variabel upaya-upaya efisiensi biaya, dan penerimaan dokter pada kebijakan dan fasilitas rumah sakit, terhadap variabel penerimaan pada kewajiban mendukung efisiensi biaya pengelolaan pasien secara umum.

Secara kualitatif dapat disimpulkan pra-model manajemen dokter yang dapat diterima dan mendukung efisiensi biaya pengelolaan pasien meliputi hubungan yang harmonis antara administrator rumah sakit dengan dokter, pemberdayaan komite medik, adanya "Hospital Bylaws", jasa medis yang layak, serta administrator rumah sakit harus memilih dokter.

Kata kunci : dokter, manajemen rumah sakit, asuransi kesehatan

Kepustakaan : 43 buah (1987-2002)